



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Secretaría Ejecutiva

01 de septiembre de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

Organismos de integración económica centroamericana realizan primer seminario sobre riesgo-país en República Dominicana

El 01 de septiembre de 2023, las secretarías ejecutivas del Consejo Monetario Centroamericano, del Consejo de Ministros de Hacienda o Finanzas de Centroamérica, Panamá y República Dominicana, y el Banco Centroamericano de Integración Económica realizaron el primer Seminario de Deuda Soberana Regional: Hacia Grado de Inversión, en República Dominicana. Este foro reunió a altos cargos de los ministerios de hacienda, bancos centrales, bancos internacionales de inversión y organismos multilaterales.

El objetivo de este primer encuentro fue debatir desde las perspectivas de los hacedores de política y operadores de mercado sobre condiciones internas y externas de las economías de Centroamérica y República Dominicana, para lograr mejorar la percepción de riesgo-país y acceder a los mercados financieros en condiciones más favorables. Del mismo modo, se expuso sobre la experiencia de Panamá que es el único país de la región que cuenta con grado de inversión.

La apertura del evento estuvo a cargo del gobernador del Banco Central de la República Dominicana, Héctor Valdez Albizu y el ministro de hacienda de ese país, Jochi Vicente, y con la presencia del superintendente de bancos dominicano, Alejandro Fernández Whipple. Para dimensionar la relevancia de alcanzar el grado de inversión, el ministro Vicente mencionó que su país podría ahorrarse hasta US\$850 millones anuales solo por acceder a financiamiento soberano con menores tasas de interés.

El presidente del Banco de Guatemala, Álvaro González Ricci expuso sobre la estrategia de su país para mejorar la percepción de riesgo hacia grado de inversión en su país, destacando que Guatemala presenta las características macroeconómicas, de bajo endeudamiento, altas reservas internacionales y de estabilidad para alcanzar la meta de grado de inversión en un plazo razonable.

Algunos análisis expuestos en el seminario revelaron que, por el momento, Costa Rica, Guatemala y República Dominicana serían los países en condiciones para alcanzar grado de inversión entre 4 y 10 años, sujeto al mantenimiento de la estabilidad macroeconómica, la implementación de reformas que mejore la sostenibilidad fiscal, el fortalecimiento institucional y las mejoras sociales que sustenten el crecimiento de largo plazo y la paz social.

No obstante, El Salvador y Honduras estarían presentando mejoras en sus macroeconomías que les podría en la senda de mejorar rápidamente su perfil de riesgo, en tanto que Nicaragua presenta un



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Secretaría Ejecutiva

perfil macroeconómico robusto, pero no hace emisiones de bonos soberanos en el mercado internacional.

El acceso al crédito y la inclusión financiera en general contribuirían con el propósito de desarrollar las condiciones para avanzar en la mejora de la percepción de riesgo en la medida en que apoyaría la expansión del sector privado y, por lo tanto, el crecimiento del mercado financiero. Del mismo modo, las reformas que amplíen el mercado interno de capital, la frecuencia de las emisiones soberanas internas e internacionales, así como la transparencia en la política fiscal apoyarían efectivamente el perfil de riesgo y la ruta hacia el grado de inversión.

El seminario contó con la participación en calidad de expositor de los expertos Leonardo Martínez, del Fondo Monetario Internacional, Siobhan Morden, del Banco Santander y Andrés Copete de Deutsche Bank. Además, la actividad fue moderada por los secretarios ejecutivos Alfredo Flores, del SECOSEFIN, y Odalis F. Marte, de la SECMCA. La delegación de la SECMCA también incluyó al subsecretario ejecutivo, Joaquín Pinto, quien expuso sobre el Informe Regional de Riesgo-País, Jorge Madrigal, economista jefe y Wilfredo Díaz, economista senior.